



### 地区テーマ

地域にやさしさを  
ロータリーに活力を

### 本クラブテーマ

平常心でロータリーを

国際ロータリー第2800地区

## 鶴岡ロータリークラブ

第2466・2467回(本年度第6・7回)例会 2009.8.11/25

●例会日/毎週火曜日(12:30~13:30)

●例会場/東京第一ホテル鶴岡

鶴岡市錦町2-10 Tel. 0235-24-7611

クラブホームページアドレス <http://www.tsuruokarc.org/>

## 会長報告

富樫松夫

日本列島災害の渦に巻き込まれている感のあるここ2、3日の状況で、9日~10日の台風9号、又、今日、早朝の静岡の地震と梅雨明けの無いままに、秋に突入、そして災害が多発しておりますが、被災に遭われた地域の早急の復旧と、お亡くなりになられた方達のご冥福お祈りしたいと思います。

●8月8日 第2ブロック、職業奉仕セミナーが三川町菜の花ホールで開催されました。鶴岡クラブから牧理事、若生委員長、阿部幹事、青柳副会長、田中君、菅原君、早崎君、石田君、加藤亨君、私の10名参加をして頂きました。大変ご苦労様でした。

### ◎風 鈴

今年の夏はあまり暑いと言う表現が当てはまらない年かも知れませんが、暑い夏に涼しさを呼ぶ風鈴に触れてみたいと思います。

### ◆歴 史 ◆

中国では家の四隅に鐘を取り付け、その音で邪気を払ったり吉凶を占ったりしたとされている。この鐘は風鐸(ふうたく)と呼ばれ、現在でも仏堂や塔などの建造物の軒の四方につり下げられているのが確認できる。日本でも風鐸は同様に魔除けとして用いられたが、それに「風鈴」(ただし、当時は「ふうれい」と名づけたのは鎌倉時代の僧、「法然」であるとされる。国宝である「法然上人行状絵図」には銅製の風鈴が軒に下がっている光景が描かれているそうです。

### ◆材 質 ◆

鉄器(金属製)のものは南部鉄器でできた南部風鈴(岩手県、奥州市の水沢駅は、これで「日本の音

風景100選」に選ばれている)。高岡風鈴も鉄器である。ガラス製としては江戸風鈴が特に有名。他にも、紀州の備長炭を使ったものがある。小田原風鈴など各地に独特の風鈴がある。材質としては「真鍮」、「アルミ」、「木」製のものなどがある。

### ◆音色の好み◆

南部風鈴や高岡風鈴は、舌が鉄に触れてリーンと長くあるいは高く鳴る。これに対して、江戸風鈴は長いガラスの舌が、外周のガラスをこすって、チリチリチリとかすかに鳴る。この二つの傾向を対極として、その中間的な音色も多い。

### ◆形 状 ◆

西洋では金属、もしくは木製の細長い筒を幾つか並べ、風が吹くとお互いがぶつかり合って音を発するものが一般的だそうです。また、それと似たような原理で四本(二対)の「火箸」を組み合わせた火箸風鈴などがある。

### ◆騒 音 ◆

密集した住宅地やマンションにおける風鈴の音は、生活騒音に分類される。風鈴を吊す側は風流と思い込んでいるためかその音には無頓着になりがちで近隣問題としてこじれやすいし、夜間に吊したままにされた風鈴の不定期な音色は安眠妨害となる場合もある。又、風の強い日に吊るされていることにより、不必要に音が鳴り響き、近所迷惑になる場合があるので気を付けたいものです。

## 幹事報告

阿部純次

◎R.I.D2800地区大会のご案内

日時: 10月25日(土)

会場: 会津風雅堂 登録料: 10,000円

9月は…

新世代の為の月間



### 出席報告

会員数	42名
出席	29名
出席率	76.32%
前々回確定出席率	86.84%

■ R.I.会長/ジョン・ケニー ■ 地区ガバナー/佐藤豊彦 ■ 会長/富樫松夫

■ 会長エレクト/佐藤孝子 ■ 副会長/青柳孝治 ■ 幹事/阿部純次 ■ 会報委員会/櫻野隆博・石田雄

事務局: 鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL (0235)28-3375 FAX (0235)28-3376

E-mail:tsuruoka08@rid2800.jp

## 「家庭の日」推進活動について

庄内総合支庁総務企画部地域支援課

青少年専門員 佐藤 恭一氏 田澤 藤明氏



貴重な時間を頂き感謝申し上げます。本日は「家庭の日」のピーアールに参りました。青少年が家族や地域の様々な人と触れ合う機会を増やし、健全な青少年を育成するために、各家族や地域、関係機関、関係団体の協力のもと、「家庭の日」における各種取組みを推進しています。毎月第3日曜日を「家庭の日」としています。この「家庭の日」には次のようなことをしてみてはいかがでしょう。

- ・親子で向き合う（会話する）時間を増やす、家族でじっくり話し合う。
- ・家族の仕事をみんなで分担、協力する。
- ・家族揃って自然に親しむ。
- ・家族で文化、スポーツに親しむ。
- ・子供が地域の人と触れ合う機会を作る、家族で地域活動や行事に参加する。
- ・社会のルールやマナーを教える。

地域のリーダーである皆様が率先して実行くださるとともに職場の方々にもお話をいただければこの運動の広がりに繋がりますのでご協力の程よろしくお願い致します。

### 8月25日（だだちゃ豆家族例会）

●8月18日 新入会員歓迎会並びにインフォーマル・ミーティングが開催され、22名の方から参加して頂きました。企画して頂いた、親睦委員会、ロータリー情報委員会の皆さん、大変ご苦労様でした。

●8月21日 武田直前ガバナー事務所で使用しておりました事務所備品等を、塙原年度に向けて引継ぐ為塙原ガバナーエレクト、丸山隆志次期幹事と私の3人でお預かりして参りました。塙原年度の本番に向けてのスタートです。皆さんのご協力を宜しくお願い致します。

●8月22日 2800地区社会奉仕・米山奨学セミナーが山形市のパレスグランデールで開催されました。富田理事、西川理事、藤川パストガバナー、丸山隆志君、田中豊君の5名、地区から佐々木咲彦君、本間喜美子さんより参加して頂きました。ありがとうございました。

●8月31日 第2ブロック会員増強・会員維持セミナーが開催されますので、登録された方は大変御苦労ですが宜しくお願い致します。

## ～だだちゃ豆家族例会報告～

クラブ会報委員会 横野 隆博

8月25日(火)東京第一ホテル鶴岡にて開催。(総勢24名)早寄弘さんファミリーはじめ家族会員の参加あり。だだちゃ豆の調達(生産者)は昨年に引き続き鶴岡ローターアクトクラブの小南さん。今年の豆の作柄状況は天候不順だったが、まずまずの出来とか。

創立50周年記念式典の際、台中港区ロータリークラブより贈られたフルートをこのまま眠らせておくのは忍び無いと、樋渡直前会長が一念発起し、佐藤真樹先生に師事し練習中、今回その成果を披露。その演奏に一同聞き惚れた。



## 香員会報告

### SAA・出席委員会

#### ●ゲスト

佐藤 恭一氏 (庄内総合支庁総務企画部地域支援課)  
田澤 藤明氏 (庄内総合支庁総務企画部地域支援課)

#### メイクアップされた方

藤川 享胤 早寄 弘 牧 衛 佐々木咲彦  
越智 茂昭 丸山 隆志 佐藤 孝子 西川富美子  
菅原 亨 田中 豊

●スマイル ☺  
富樺松夫君 佐藤様、田澤様、スピーチ有難うございます。青少年の育成よろしくお願い致します。  
樋渡美智子君 ゲストスピーチの佐藤さん、田澤さん、主人も私もお世話になりました。丸山隆志さん、孫のテニススポーツではご指導有難うございました。中学(鶴一中)の東北大会で優勝、今度は九州での全国大会に出場します。

### ◆ 8月25日の例会 ◆

### SAA・出席委員会

#### ●ゲスト

佐藤真樹氏 会員奥様5名、お子様2名

#### メイクアップされた方

早寄 弘

横野 隆博

迎田 健

高橋 良士

石田 裕治

会員数	42名
出席	24名
出席率	63.16%
前々回確定出席率	81.58%